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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 

AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE ITAPIRA – SP 

 

Ao vigésimo oitavo dia do mês de janeiro de 2022, ás 14:00h, membros integrantes do COMDEMA e 

convidados, reuniram de forma presencial nas imediações do Parque Juca Mulato, no auditório do 

museu de História Natural, tomando todos os cuidados de distanciamento em referência a pandemia 

que o mundo vem vivendo, opção esta aprovada pela maioria dos membros para que pudéssemos dar 

continuidade aos trabalhos desenvolvidos por este conselho, sendo conduzida pelo Sr. Anderson 

Martelli, presidente, que atestando o quórum legal, deu as boas vindas aos presentes e apresentou a 

seguinte pauta: 1- Leitura e aprovação da Ata da Reunião de Dezembro de 2021; 2- Plantio de árvores 

– Resolução nº 04/2020 - Neutralização dos gases estufa pelo COMDEMA; 3- Nova gestão 

COMDEMA biênio 2022 – 2024; 4- Informes gerais. Sr. Anderson agradece a participação de todos 

na respectiva plenária, em seguida realizou a leitura da ata do mês de dezembro sendo aprovada pelos 

presentes. No item 2 da pauta que trata do Plantio de árvores – Resolução nº 04/2020 - Neutralização 

dos gases estufa pelo COMDEMA, Sr. Anderson informa que seguindo as ações executadas em 2018, 

2019 e 2020, a ação realizada em dezembro de 2021 teve uma ótima repercussão inclusive regional, 

onde o município de Mogi Guaçu e Lindoia parabenizaram a ação, sendo exemplo para os demais 

municípios, conselhos municipais, secretarias, industrias e demais seguimentos. Prosseguindo a pauta, 

no item 3 que trata da nova gestão do COMDEMA biênio 2022/2024, Sr. Anderson informa que já 

protocolou os ofícios nos diversos segmentos para indicação dos conselheiros referente o biênio 2022-

2024 que devem tomar posse na plenária de Fevereiro/ 2022 relatando que faltam dois segmentos para 

informar os nomes fechando assim, o decreto. Sr. Anderson explana sobre a importância desse 

conselho para o município, relata sobre seu funcionamento e seu regimento interno e a transparência 

desse junto a sociedade. Sr. Antônio Carlos relata sobre o regimento interno e quanto ao desligamento 

do Sr. Anderson devido o cumprimento de seu período deixando seus agradecimentos em nome de 

todos pela sua dedicação. Sr. Anderson agradece a todos e informa que continuará sempre a 

disposição no que couber para os bons andamentos dos trabalhos, uma vez que este conselho está 

vinculado a SAMA para toda assessoria e que na próxima reunião os novos conselheiros tomarão 

posse; fará contato para que o Sr. Prefeito Antônio Hélio Nicolai realize a posse dos mesmos para que 

possamos pontuar no Programa Município Verde Azul e se compromete a fazer uma explanação 

visando o nivelamento dos novos conselheiros. No item 4, informes gerais, Sr. Anderson deixa a 

plenária ciente sobre as obras desenvolvidas no aterro sanitário e que a SAMA está elaborando o 

relatório de avaliação preliminar de possíveis passivos ambientais e conformação do plano de 

encerramento a ser protocolado junto a Cetesb. Sra Brenda relata sobre as filmagens realizadas no 

município sobre resíduos sólidos e que será publicado no sábado 29/01 num quadro do Itapira News 

chamado “Ecoando” sendo muito bem visto pelos presentes. Prosseguindo os informes, Sr. Valdir 

relata que na Av. dos Italianos tem observado a presença de resíduos nas margens do Ribeirão da 

Penha em vários pontos permanecendo por muito tempo e as pessoas vendo isso todos os dias vão se 

familiarizando com esse cenário passando a ser uma coisa normal, assim, o Comdema delibera pelo 

encaminhamento de um oficio junto a Secretaria de Serviços Públicos e SAMA para estar realizando a 

limpeza com certa frequência – cumprimento de um cronograma para que essa situação não persista e 

a possibilidade de instalação de lixeiras, Sr. Anderson fica de elaborar e encaminhar esse oficio. 

Prosseguindo, Sra Melina relata sobre a situação dos fios de telefonias que os técnicos deixam nos 

locais após manutenção de rede, Sr. Gabriel fica de elaborar algum texto e encaminhar às respectivas 

empresas para que isso não ocorra, sendo a ação passivo de multa. Ainda nos informes, Sr. José 

Humberto relata que ouviu uma noticia que a ASCORSI teve recorde em sua arrecadação, Sra. Brenda 

informa que a arrecadação vem diminuindo ao longo dos últimos anos, porem, os preços dos materiais 

mailto:comdema.itapira@gmail.com


 

 

 
CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE E 

DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
Lei municipal nº 4.491/2009 

 

e-mail: comdema.itapira@gmail.com 
Rua Benedita Leme Ramos, 77, Jardim Bonfim. Itapira, SP - CEP 13972-180 

fone(19) 3863 1801 
2/2 

tiveram um aumento por conta da pandemia o que aumentou os valores em reais arrecadados. Brenda 

relata que os associados estão pensando num plano de ação envolvendo as secretarias de governo 

visando melhorar as questões da coleta de reciclados. Sra. Melina pergunta se os comerciantes 

participam dessa ação e Brenda informa que sim e que são engajados no programa. Prosseguindo os 

informes, Sr. Antônio Carlos pede informações sobre uma mortandade de peixes em um tanque da 

Usina Virgolino de Oliveira. Sr. Anderson informa que a denuncia chegou à SAMA no dia 24/01 e foi 

realizada uma diligência no local, não sendo observado nenhum tipo de possíveis contaminantes no 

local chamando a atenção o nível desse reservatório muito baixo diante das altas precipitações. Em 

contato com os pescadores ali presentes, os mesmos informam que no domingo 23, o “ladrão” do 

tanque estava aberto e que eles próprios fecharam relatando que provavelmente drenaram o tanque 

para roubo de peixes. A Usina segundo Anderson foi notificada e no dia 26 técnicos da SAMA 

estiveram no local, sendo observado que o nível do reservatório já tinha subido consideravelmente, 

sendo investigado o crime de roubo de peixes. Sr. Antônio Carlos questiona também Sr. Lucas, 

técnico do SAAE que após uma forte chuva as lagoas de tratamento de esgoto estavam baixas. Sr. 

Lucas relata que nesta data uma empresa terceirizada estava fazendo uma manutenção no 

gradeamento dessas lagoas, sendo o esgoto desviado. Uma discussão foi aberta e Sr. Lucas relata que 

muitas residências drenam as aguas de chuvas na tubulação de coleta de esgoto, as quais não foram 

dimensionadas causando inúmeros problemas com sobrecargas. Sem mais informes, Sr. Anderson 

declara encerrada a reunião, deixando seus agradecimentos a todos pelas imensuráveis contribuições. 

Relação dos conselheiros presentes abaixo.  
 

Nº Nome dos Conselheiros Assinatura Entidade 

01 Anderson Martelli   

02 Gabriel Silvino   

03 Marta Melina R. Moraes Camargo   

04 José Humberto Marcatti   

05 Valdir Inácio de Moraes   

06 Julieder Oliveira Lino   

07 José Carlos S. Cardoso Junior   

08 Lucas Cesar da Silva   

09 Brenda Brianti   

10 Thayna Vanda Soares   

11 Antônio Carlos Avancini   

12    

13    

14    

15    

16    

17    
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